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Besuchen Sie hier die Webversion

Adventstanne auf dem Pariser Platz

notiTSen aus Berlin (20/2020 #74)

Wochenrückblick 7. bis 11. Dezember 2020 
 
WIE ich in der Enquete gegen linke Gleichmacherinnen verliere 
WO ich die jaulenden Unionschristen als Copycats entlarve 
WER mich vor dem Lunch zum Schnelltest bittet 
WIESO der rot-grüne Nachwuchs von ARD und ZDF so weh tut 
WESHALB virtuelle Weihnacht bei der FDP manchmal ausufert 

 
Montag

In der Enquete-Projektgruppe 6 heiße Diskussion über mein Hochbegabten-
Papier (wer es lesen möchte, bitte anfordern). Ich will nicht nur die vielen
fördern, die heute durch den Rost fallen. Sondern auch die kleine
Minderheit besonders Begabter und Leistungsstarker und zwar schon
während ihrer Berufsausbildung. Da röten sich natürlich die Häupter und Hälse
der ohnehin roten Nivellierungsbesessenen, die glauben, es seien
grundsätzlich alle gleich begabt, gleich schön und gleich nett. Inklusivität und
Gleichmacherei als Bibel.  

https://mailchi.mp/1637b08e1749/notitsen-aus-berlin-142019-4220881?e=[UNIQID]


20.12.2020 notiTSen aus Berlin (20/2020 #74)

https://mailchi.mp/1637b08e1749/notitsen-aus-berlin-142019-4220881?e=%5BUNIQID%5D 2/15

  
Löbliche Ausnahme ist zunächst die von der Union benannte Sachverständige
und DGB-Vize Elke Hannack, die nichts auszusetzen hat an meinen
Vorschlägen. In der Abstimmung aber enthält sie sich, so dass eine linke
Mehrheit mein Papier in der Projektgruppe kippt. Ideologie allüberall. Dass
sich CDU-Kollege Axel Knoerig das gefallen lässt?

In München mit Daniel Föst und den Stadträten Fritz Roth (links) und Jörg Hoffmann
(rechts). Wir geben fröhliche Impulse zur städtischen Verkehrspolitik

Werde wohl wieder ein Sondervotum formulieren müssen, auch wenn das
natürlich vor allem Yasmin Fahimi (SPD) bis aufs Blut reizt. Meine
Sondervoten, lässt sie heute durchblicken, uferten aus. Spannend wird, ob
CDU/CSU so viel Rückgrat haben werden, sich den Ausuferungen gegen die
linken Ideologen anzuschließen. 
  
In der virtuellen Fraktionssitzung wieder Corona im Zentrum der Debatte. Der
verzagte, mit täglich wechselndem Erwartungsmanagement verbundene
Lockdown light hat zu wenig gebracht. Die Zahlen steigen zwar nicht mehr
exponentiell, aber sie sinken auch nicht. Wellenbrecher fehlgeschlagen. Jetzt
hilft offenbar nur eine undurchlässige Staumauer: der harte Lockdown, den
die Kanzlerin am Mittwoch im Plenum ins Spiel bringen wird.

Bitte auf das Bild klicken 💡 
 
Zu meiner Forderung nach
einer Szenarien-Lösung gegen
Corona 📝📰
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Mein Plädoyer, über den eigenen Tellerrand hinauszublicken

Was kommt danach? Ceterum censeo: In der Wirtschaft versucht man Krisen
zu bewältigen, indem man in Szenarien plant: Was ist, wenn...? Aber
Regierungsbürokratie kriegt nichts hin. Die für November zugesagten
Wirtschaftshilfen für stillgelegte Branchen werden wohl erst im Januar
ausgezahlt. Denn die nötige Software lässt sich nicht früher entwickeln. 
  
Thema sind auch die Machtkämpfe in Sachsen-Anhalt. Ob es nun um 86
Cent geht, die Nähe zwischen CDU und AfD oder das teils arg missionarische
Sendungsbewusstsein bei ARD und ZDF: Wir dürfen uns von der AfD nicht
instrumentalisieren lassen, indem wir bei jeder ihrer Positionen automatisch
das Gegenteil für richtig halten. Sowas schränkt nicht nur unseren
Handlungsspielraum massiv ein. Es öffnet auch dem Themenraubzug der
AfD Tür und Tor.

Bitte auf das Bild klicken 💡 
 
Zum Tagesspiegel-
Doppelinterview mit Heinz-
Peter Meidinger 📝📰

Streitgespräch mit dem Präsidenten des Deutschen Lehrerverbands: Wir dürfen das
laufende Schuljahr nicht einfach aufgeben! 

ARD und ZDF werden die Kritik nicht aussitzen können. Sie erreichen so
gut wie nur noch die ältere Generation. Und wenn Umfragen wie zuletzt im
November zeigen, dass mehr als 90 Prozent der VolontärInnen bei ARD
und Deutschlandradio Grüne, Linke oder SPD wählen, dann ist Diversity am
A**. Senderverantwortliche stehen in der Verantwortung, dass ihre Häuser aus
dieser ideologischen Einbahnstraße ausbrechen. 
  
Manchmal gehe ich tief ins Detail. Die Fraktion verabschiedet heute meine
Kleine Anfrage "Förderung von Demonstrationsanlagen für die
Bioökonomie". Gerade Start-ups auf diesem Sektor sind dringend darauf
angewiesen, ihre Vermarktungsfähigkeiten unter Beweis zu stellen.

https://www.fdp-bayern.de/news/sattelberger-corona-bekaempfen-mit-szenarien-und-dritten-wegen/
https://www.tagesspiegel.de/wissen/probleme-der-schulen-in-der-pandemie-die-politik-hat-zu-wenig-gas-gegeben/26672902.html
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Die große Familie von MINT Zukunft schaffen

Bei der virtuellen Weihnachtsfeier von "MINT Zukunft schaffen" schalte ich
mich für eine kurze Ansprache dazu. Diese Initiative lebt vom wunderbaren
Freiwilligengeist so vieler Stiftungen, Verbände, Unternehmen und
Persönlichkeiten. Hätte darauf gerne persönlich angestoßen. 
  
Abends FDP-Landesgruppe in Bayerns Landesvertretung. Mit uns diskutiert
Gabriele Sehorz. Die Präsidentin des Bunds der Selbständigen in Bayern
spricht erfrischenderweise Klartext. Und sie ist genau so besorgt wie ich
darüber, dass auch der harte Lockdown die Infektionszahlen möglicherweise
nicht ausreichend senkt und für diese Situation weder ein Plan B noch ein
Plan C existiert.

 
Dienstag

Morgens Telefonat mit einer FAZ-Redakteurin über Diversity im
Wissenschaftssystem. Dies schon mal als Frühwarnsignal an alle, die sich
angesprochen fühlen. Zwischen namentlichen Abstimmungen feile ich an
meiner heutigen Plenarrede. 
  
Nachmittags Stippvisite bei Kai Diekmann und seiner Storymachine.
Bombastische Räume. In so einer Arbeitswelt hätte ich auch gerne mal
gearbeitet. Löchere ihn über sein Geschäftsmodell und erhalte manchen Rat,
wie ich mich besser positionieren könnte. Unser "Schräg im Stall"-Podcast
mit Kai Diekmann ist übrigens richtig gut gelaufen vor einigen Wochen. Deutlich
vierstellige Aufrufe bei Apple, Spotify & Co. So kann's weitergehen. Ob ich mal
mit Diekmann im Jungfernsee baden soll?
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Zu Besuch im Maschinenraum von Kai Diekmanns Storymachine. Warum sieht mein
Bundestagsbüro nicht so aus?

Zurück im Büro Gespräch mit StackFuel-Gründer Leo Marose. Er hat sich auf
Weiterbildung in Künstlicher Intelligenz (KI) spezialisiert. Firmen wie seine
werden im Rahmen von Transformation und Skill Shift eine zentrale Rolle
spielen bei Belegschafts-Trainings. Ich hoffe, dass das
Qualifizierungschancengesetz solchen Unternehmern keine Knüppel zwischen
die Beine wirft - sondern jede Menge Chancen bietet, möglichst vielen
Menschen KI nahezubringen. 
  
Dann ins Plenum zur Haushaltsdebatte Bildung und Forschung. Vor mir spricht
Ministerin Anja Karliczek. Sie ahnt, dass ich ihr heute das rosarote
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Geblubbere nicht durchgehen lasse, und wirft mir präemptiv und ihr
komplettes rhetorisches Arsenal zückend "Miesepeterei" vor. 
 

Bitte auf das Bild klicken 💡 
 
Zum Video meiner Plenarrede
🎥🎤🔊

 
 

Diese Woche zum Haushalt Bildung & Forschung. Harte Gardinenpredigt war
angebracht

Da trifft es sich, dass CDU/CSU jüngst ein leidlich gutes Positionspapier
veröffentlicht und nicht wenige Ideen aus einem meiner Miesepeter-Anträge
vom Juni einfach abgeschrieben haben. Rezo hat eine Stunde gebraucht, um
die CDU zu zerstören. Ich entlarve sie binnen Sekunden als Copycats.
Wenigstens das Prädikat Konstruktivpeterei habe ich verdient, Madame
Karliczek!

https://www.youtube.com/watch?v=mpvunQfnOIk&t=3s
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Koalition wenig begeistert, Bürger schon. So soll es sein!

Dem BMBF kann ich in meiner Rede leider erneut die Gardinenpredigt nicht
ersparen. Das brandaktuelle Hochschul-Barometer von Stifterverband und
Heinz-Nixdorf-Stiftung zeigt die miserable Stimmung unter vielen deutschen
ForscherInnen und HochschulehrerInnen. Die Hochschulen darben. Den
fetten Katzen Fraunhofer, Max Planck, Helmholtz, Leibniz wirft die Koalition
das Geld in den Rachen. Unter Corona-Bedingungen erst recht ein Skandal.
Wir Freie Demokraten fordern seit Monaten den Digitalpakt Hochschule,
um allem voran die Lehre zu modernisieren.

Bitte auf das Bild klicken 💡 
 
Zur Rezo-Kurzform der
Plenarrede🎥🎤🔊
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Wozu Rezo eine Stunde braucht, das schaffe ich in wenigen Sekunden: CDU/CSU als
Copycats entlarven!

Dass ich all' dies in meinem mir eigenen Timbre vortrage und nicht
staubtrocken, nimmt Albert Rupprecht (CSU) zum Anlass, mir "Klamauk"
vorzuwerfen, "damit Sie in den Zeitungen Überschriften produzieren". Ach,
Rupprecht! Medienarbeit läuft ganz anders, und Neid verstellt den Blick.
Wenn ich Sie mal einigen Journalisten in Berlin vorstellen soll: helfe immer
gerne.

 
Mittwoch

Am frühen Morgen Besuch bei Rasmus Rothe, Mitgründer des KI-
Bundesverbands und eines KI-Start-ups. Wir tauschen uns darüber aus, dass
Brexit und die politische Realität in den USA die Chancen erhöhen, exzellente
KI-Forscher nach Deutschland (zurück) zu holen. Müssen aber zugleich die
oft verstaubte Arbeitskultur an Forschungsinstituten und Universitäten
anpacken. Mehr Agilität tut genau so Not wie mehr Zukunftsinspiration.

Bitte auf das Bild klicken 💡 
 
Zum BVK-Talk mit Walter Kohl
und Ulrike Hinrichs 🎥🎤🔊

Endlich ist es online: Gespräch mit Walter Kohl auf dem Eigenkapitaltag über
Deutschlands Zukunft

Mittagessen mit Ulrike Hinrichs beim Bundesverband Deutscher
Kapitalbeteiligungsgesellschaften. Bevor wir uns zusammensetzen: Corona-
Schnelltest. Nach zehn Minuten beidseits negatives Ergebnis, zu 90 Prozent
sicher. Bisschen Risiko bleibt immer! Wir sprechen über den von der

https://fb.watch/2lGKEvKLkF/
https://www.youtube.com/watch?v=Wxx5vv9-WbQ&feature=youtu.be&t=9&fbclid=IwAR1hb4ZimqLaRGbsRyfmtpJa64VlrE1WO_sM9EXIZKw5nKZGR24JESg-sOc
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Bundesregierung noch vor Weihnachten geplanten Zukunftsfonds inklusive
DeepTech-Fonds.  

Es braucht noch Patina! Die Berliner Tauben werden es schon richten beim
neuerbauten Berliner Stadtschloss. Spiegelung in der Spree klappt aber schon gut

Zurück im Büro Austausch mit Alexander Zeier, der mich überzeugt hatte, die
Schirmherrschaft für sein European Innovation Forum zu übernehmen.
Erfahre heute, dass er gelernter Raumfahrtingenieur ist. Aber den schickeren
Raumfahrtanzug habe natürlich ich! Freue mich auf tolle Zusammenarbeit. 
  
Anschließend Video-Konferenz mit der Bildungskommission des Senats der
Wirtschaft. Gutes Gespräch mit Baden-Württembergs ehemaligem FDP-
Wirtschaftsminister Walter Döring über berufliche Ausbildung und die
Inklusion junger Menschen mit bildungsärmerem Hintergrund.

Bitte auf das Bild klicken 💡 
 
Zu meiner Forderung nach
digitaler Notengebung und
digitalen Abschluss-
Prüfungen 📝📰

Mein Einspruch dieser Woche: Nicht mit Lockdown einfach abfinden, sondern das
Schuljahr 20/21 mit digitalen Mitteln retten!

https://mailchi.mp/thomas-sattelberger/sattelberger-deutschland-muss-bei-bildung-weiter-aufholen-4217721?e=[UNIQID]
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Abends "Landesgruppe direkt" mit den Kollegen Karsten Klein und Ulrich
Lechte. Wir berichten interessierten Bürgern über Facebook und Gotomeeting
kurz, prägnant und hoffentlich informativ über die Highlights der
Haushaltswoche. 

 
Donnerstag

Frühes Gespräch mit Viessmann-Personalvorständin Åsa Lautenberg zu
Innovativen Freiheitszonen. Danach langes Telefonat mit dem früheren
Fraunhofer-Präsidenten Professor Hans-Jörg Bullinger. Im Anschluss
schnellen Schritts in Christian Lindners Büro. Christine Aschenberg-Dugnus,
Christian und ich sprechen mit Professor Gerald Haug, neuer Chef der
Nationalen Akademie der Wissenschaften Leopoldina, über Lockdown-
Perspektiven.

Auch der Reichstag hat im Corona-Dezember wieder eine gut bewachte
Adventstanne

Zurück an den eigenen Schreibtisch. Horizont-Interview über New Work als
Vorbereitung einer Konferenz im Januar. Bin immer wieder erstaunt, wie
wenig es bislang ins Bewusstsein gedrungen ist: New Work heißt nicht nur
Arbeitskultur und "neu arbeiten". Sondern auch Skill Shift und „neue Arbeit
schaffen“.   
  
In der parteiinternen Arbeitsgruppe Vielfalt & Parteientwicklung diskutieren
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wir unter Leitung von FDP-General Volker Wissing heute auch über Pro &
Contra bei Doppelspitze und Tandem-Führung.

Bitte auf das blaue Bild klicken 💡 
 
Zum Mindshift-Podcast vom
Handelsblatt 🎙 🎧

Als Podcast-Gast spreche ich über scheinheilige Symbolpolitik, Schule im Corona-
Chaos und mein Leben als TikToker

Abends kurzer bilateraler Austausch mit Finanzstaatssekretär Jörg Kukies
über Zukunftsfonds und DeepTech-Fonds sowie die Erfahrungen politischer
Quereinsteiger. Vereinbaren ein Treffen für Januar.

 
Freitag

Virtuelle Sitzung des Beirats der Accenture-Stiftung, dem ich seit vielen
Jahren angehöre. Mit auf der Agenda: Tech4Good. Hier kann gerade die
Stiftung einer HighTech-Beratung viel bewirken. Wir beraten, inwieweit Tech-
Lösungen kommende Lockdowns besser abfedern können. Etwa Hybride
Schule, die hoffentlich nach Corona entsteht und alles kann: analog und
digital, Präsenz und Distanz.

Bitte auf das blaue Bild klicken 💡 
SCHRÄG IM STALL 
 
Linktree zu allen meinen
Podcast-Kanälen 🎙 🎧

Corona-Impfstoffe sind diese Woche unser Thema. Mit dabei Biochemie-Professor
Horst Domdey. Und nicht vergessen: Podcasts sind zum Anhören da! 

Danach Drehs frischer TikToks und "Schräg im Stall" mit Fabian Grischkat
zum Thema Impfstoffe. Später am Nachmittag intensiver Austausch mit einem
klugen Menschen, der mich akut aufschlaut über Gaia X und Amazons
spannende Web Services.

https://www.handelsblatt.com/karriere/the_shift/mindshift-podcast-thomas-sattelberger-diese-neurotische-fixierung-auf-die-frauenquote-muss-weg/26697260.html?
https://thomas-sattelberger.de/podcast
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Bitte auf das Bild klicken 💡 
 
Zu meinem Advents-TikTok 🎥
🎤🔊

So besinnlich geht es bei mir auf TikTok zu

Abends virtuelle Weihnachtsfeier meiner FDP München-Süd. Erst
Jahresrückblick der MandatsträgerInnen: unter anderem Julika Sandt, Barbara
Gräfin Baudissin-Schmidt und ich. Dann, wie es bei Freien Demokraten nicht
selten passiert, energisches Fachsimpeln über Datenschutz und die einzig
wahre Anti-Corona-Strategie. Gegen Ende etwas unfestlich. Naja.

Wünsche einen frohen 3. Advent! Nächste Woche geht es gleich weiter mit der
letzten Berliner Sitzungswoche 2020

Eine Übersicht aller meiner #notiTSen aus Berlin finden Sie hier. 

Da ich Datenschutz sehr ernst nehme, habe ich auf meiner Website alle datenschutzrechtlichen Angaben
aktualisiert. Darüber hinaus bitte ich Sie um Erlaubnis, Ihre Kontaktdaten weiterhin in meinem Verteiler

https://vm.tiktok.com/ZSGtvhb4/
http://thomas-sattelberger.de/notitsen
https://www.facebook.com/thsattelberger
https://twitter.com/th_sattelberger
https://www.instagram.com/th_sattelberger/
https://thomas-sattelberger.de/
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speichern zu dürfen, diese werden nicht an Dritte weitergegeben und dienen ausschließlich dazu, Sie
über meine Aktivitäten zu informieren. Ihre Erlaubnis können Sie selbstverständlich jederzeit widerrufen.
Wenn Sie damit nicht einverstanden sind, antworten Sie bitte auf diese Mail, das schlichte Wort
ABMELDEN genügt dazu. Oder melden Sie sich über diesen Abmeldelink ab.
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